

Una vida joven ofrendada a España, vale más que todo el oro que tu puedas poseer, y son muchas las vidas que por salvar la patria está dando generoso el pueblo español.

Año XVII.—Núm. 4852

Palma de Mallorca.—Martes 2 de Febrero de 1937

Precio: 15 céntimos

De cada día aumentan las desavenencias entre los rojos en Barcelona, Valencia y Madrid

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Febrero de 1937:

Sin novedad en todos los frentes, con ligero tiroteo de fusil y cañón. Salamanca 1 de Febrero de 1937. De orden de S. E. El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

SINTESIS DE LA SEMANA

Otra página de sublime heroísmo: la defensa del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, defendido, desde hace más de seis meses, por doscientos guardias civiles

El «gobierno» de Euskadi protesta de que el de Cataluña, en vez de milicianos, le envíe cuadrillas de bandoleros

Los del Barrio Chino les han tomado miedo a los de Aragón

(Resumen de las operaciones militares efectuadas durante la semana anterior)

Quinta división.—Los violentos ataques que durante varios meses llevaron a cabo los milicianos catalanes en el sector de Jaca, desde la margen izquierda del Río Gállego, río que no pudieron pasar jamás, quedaron reducidos a la nada al aparecer las primeras nieves.

Biescas, Sabiñánigo, Escué, y demás posiciones de la margen izquierda del expresado río, gozan de una placidez patriarcal, placidez que ha de continuar hasta que el Caudillo dé la orden de ataque.

En el Sector de Huesca, después de la briosa contestación que en las proximidades de Siétamo dieron los o-censes a la ridícula intimidación del flamante general Villalba, nada se ha hecho, a excepción de ligeras escaramuzas y detención de varios milicianos rojos.

Lo propio podemos decir de la provincia de Zaragoza. La heroica defensa del Estrecho de Quinto, llevada a cabo por 600 muchachos, que habían jurado resistir costara lo que costara; y las brillantes operaciones de Perdiguera, Lecina, Alcubierre, empujando a los catalanes hasta adentrarse varios kilómetros en el Sur de la provincia de Huesca, dejaron a los marxistas tan malparados que no han tenido alientos para contra-atacar.

Se puede afirmar que la provincia de Zaragoza queda toda en nuestro poder, excepto algunas posiciones enemigas dispersas, y una pequeña extensión en el extremo Este de la provincia.

Los de Teruel han llevado a cabo durante la última semana, varias operaciones de alguna importancia, rectificando las líneas a vanguardia y cogiendo al enemigo un carro de asalto ruso (naturalmente), 30 fusiles, y mucho material. Un desierto rojo, ha confesado que el castigo fue duro. Por otra parte en la capital valenciana ha producido impresión el elevado número de heridos que llegaron allí procedentes del frente de Teruel.

Los dirigentes catalanes se preocupan hondamente del frente de Aragón. Un diario barcelonés anuncia que el enemigo se prepara para atacar por este frente. Naturalmente. Hace días que lo está anunciando también el Excelentísimo Sr. speaker de Radio Sevilla.

Otro diario catalán pregunta: «¿que pasa allí? No vayáis a verlo; es muy sencillo: que los del barrio chino les han tomado miedo a los de Aragón».

Sexta división.—Dijimos en el resumen anterior que nuestras tropas siguieran descansando, mientras los rojos se aniquilaban entre sí. Durante la semana que comentamos han continuado los sangrientos combates en las calles de Bilbao, resultando un centenar de muertos.

Se han pasado a nuestras filas buen número de milicianos, ratificándonos

las noticias que teníamos sobre la situación caótica de la capital vasca, y de la falta de víveres. Esta carencia se hará más sensible, pues ha sido detenido un barco, que, con matrícula francesa se dirigía a Bilbao, con cargamento de víveres.

El Gobierno de Euzkadí ha protestado al de Cataluña por el envío de milicianos de refuerzo, que resultaron ser unos bandoleros, advirtiéndole que existe de seguir admitiendo su ayuda, si ha de ser con gente de tal catadura. No nos extraña. En Mallorca conocemos a la perfección la manera de guerrear de esos milicianos catalanes.

Octava división.—No permanecen inactivos los asturianos, dedicándose a rectificaciones de líneas hacia vanguardia, y a pequeñas operaciones de limpieza. En una de ellas, llevada a cabo en las proximidades del Monte Naranco, se hicieron al enemigo 51 muertos y 57 heridos, cogiéndoles un importante botín.

A Gijón ha llegado un tren conduciendo 42 muertos y 102 heridos, 24 de ellos graves.

El hambre en la zona roja de Asturias se deja sentir intensamente; se suceden las manifestaciones borrascosas en las que se pide pan y la rendición, y las protestas contra las autoridades del frente popular se multiplican. Y seguirán en aumento. Precisamente ayer fue apresado, un barco rojo que se dirigía a Gijón con 600 toneladas de trigo.

División de Soria.—Sin novedad, rezan los partes del Generalísimo.

Sin novedad, fué la frase del General Jefe de esta división, después de haber escrito con un puñado de españoles en el Alcázar toledano una de las más importantes páginas en la Historia de España.

En unos meses ha conquistado más de 20 pueblos, con una extensión de unos 700 kms. cuadrados. Allí continúa sin novedad, esperando una palabra del Caudillo.

División de Madrid.—El furioso temporal de agua, nieve y viento que se desencadenó a principios de semana, sigue en plena furia, paralizándose las operaciones en toda España, y, por consiguiente, la gran ofensiva sobre Madrid, que tan esplendorosamente se había iniciado.

Nuestros soldaditos tienen que operar con barro y agua hasta las rodillas, reparan los puentes y carreteras averiados; la Intendencia se multiplica más que nunca, si cabe, logrando que nuestras tropas no carezcan de nada, ni siquiera de abrigo en las trincheras, teniendo cubiertas todas sus necesidades. Pero lo más hermoso del caso, es que nuestros defensores cumplen estos penosos trabajos sin perder su buen hu-

mor y jovialidad, cantando himnos y canciones patrióticas. ¿No te dá vergüenza, hombre de retaguardia, comparar el comportamiento de esos muchachos, con tus desplantes porque se repita una película, porque no haya llegado el tabaco que apetece, porque tu traje no pueda ser «le dernier cri», o porque una bella falangista se haya puesto pesada suplicándote que le compres un décimo de la Lotería?

A pesar de las tempestades que reinan en todos los frentes, el mando dispuso una operación en el Sector de Aranjuez. Se llevó a cabo por un destacamento salido de Seseña a las 4 de la madrugada, dividiéndose en pequeñas columnas que se dirigieron a la Carretera de Aranjuez, maniobrando en plena noche y bajo la lluvia, cayendo por sorpresa sobre el enemigo, ocupando sus fortificaciones de la Cuesta de la Reina e inmediaciones, y obligándole a una rápida fuga amparados por los carros de asalto moscovitas, pasando el frente precipitadamente y no dejando de correr hasta la orilla del río. Cúmprenos recordar que ese frente se encuentra a más de 2 kms. de la Cuesta de la Reina.

Esta nueva posición conquistada es de gran trascendencia, porque yugula el paso del enemigo, y porque es una posición artillera que tendrá a raya cualquier intento de los rojos por este sector.

Tenemos la confirmación de lo apuntado por una nota que ha radiado la emisora sevillana. La artillería del sector de Aranjuez ha destruido el Puente Largo, imposibilitando así la huida de los rojos hacia Andalucía. No, simpática emisora, la huida no la imposibilitamos; en eso son los rojos grandes maestros. Dígalo sino el Capitán Bayo.

El diario «Claridad» protesta del gran número de personas que, en lugar de cumplir las órdenes de evacuación, se dedican a presenciar, con un heroísmo ridículo, los bombardeos aéreos de la capital.

No, amigos míos. El heroísmo jamás es ridículo. O no es heroísmo, o no es ridículo. ¿Qué sabéis vosotros de heroísmo? ¿No comprendéis, desdichados, que los centenares de miles de madrileños que continúan en Madrid, no quieren obedecer vuestras órdenes, en primer lugar, porque son vuestras; y en segundo, porque saben que los aviones nacionalistas no bombardean nunca más que objetivos militares, y por consiguiente, ellos no corren peligro de ser alcanzados? ¿No comprende vuestra torpeza que aunque tuvieran que morir, lo harían placenteros solo por no continuar siendo vuestros esclavos, solo por no seguir, como vosotros mismos,



LOS PILOTOS AVIADORES

Don Miguel Ruiz de La Puente

Teniente de Navio

y

Don Antonio Melendreras Sierra

Capitán de Infantería

MURIERON POR ESPAÑA

El Jefe de la Base Aérea de Mallorca, Jefes y Oficiales de la misma, ruegan en caridad una oración por el alma de los que dieron su vida por la Patria y esperan su asistencia a la conducción de los cadáveres a su última morada, que se efectuará hoy día 2 a las diez de la mañana desde el Hospital Militar de esta plaza. El Excmo. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada

Hace un año que los españoles vivíamos pendientes de las notas enrevesadas del Sr. Alcalá Zamora y de los estados hepáticos de D. Manuel Azaña. Los señores Lara y Franchy Roca eran los definidores de la ortodoxia republicana. Un tal señor Guerra del Río admitía, a regañadientes, que las derechas le sacaran del pozo donde había caído. Los fascistas de José Antonio eran tildados desdenosamente de irresponsables.

Gaziel profetizaba desde «La Vanguardia» que, aunque España ardiera por los cuatro costados, en Cataluña no se alterarían el orden, la paz y la convivencia. Los intelectuales de Madrid se interesaban por el «ensayo ruso». Multitud de burgueses españoles estaban dispuestos a transigir con la quema de iglesias, con tal de que se respetaran los bancos.

bajo las pezuñas de los rusos?

El hambre en Madrid ardeía más todavía que el temporal; las mujeres siguen pidiendo pan para sus pequeños; aparecen nuevamente carteles pidiendo la rendición; noticia confirmada esta tarde por Radio Burgos; el frío es tan intenso que los vecinos de la capital se ven obligados a quemar las puertas y ventanas y los pocos árboles que quedan en los jardines públicos. Y entre tanto dolor, surge la bondadosa figura del Caudillo que ordena la organización y preparación de todos los elementos que se necesitarán cuando sus tropas tomen posesión definitiva de Madrid. Y se preparan grandes almacenes con enormes cantidades de provisiones que van aumentando progresivamente para que no les falte nada a sus fuerzas ni a la población civil. Y esa población civil se va acercando, nos decía anoche Burgos, a la zona atacada por los nacionalistas, porque no pueden esperar ya más, porque necesitan besar con tanto cariño a nuestros soldaditos libertadores y gritarles hasta enronquecer: Arriba España. Viva el Caudillo.

Los mismos musulmanes dicen de Franco en sus poemas: Dios nos ha entregado un Caudillo. Dios nos ha entregado un Padre.

Ejército del Sur.—Ha continuado en el sector de Granada el avance iniciado hace dos semanas. El día 25 se ocuparon los pueblos de Agrón, Fornez y Jayena, limpiando de enemigos la zona de 15 kms. al Sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción. La operación debió empezar por Ventas de Huchua, población que se encuentra a 5 kms. al Norte de Agrón, descendiendo luego hacia Fornez, para continuar hacia el Suroeste ocupando Jayena. Este se encuentra a 10 kms. de la provincia de Málaga y a 20 de la carretera costera Málaga-Almería.

El día 28 se adelantó el frente en el mismo sector de Alhama ocupando Arenas del Rey y Játar. Arenas del Rey está 4 kms. al Oeste de Fornez, y Játar 4 al Sur de Arenas, en las inmediaciones

de Sierra Tejada y Sierra Almirajá. Queda solo a 5 kms. al Sur, un pequeño caserío, Venta del Vicario. El avance por este sector hacia la carretera costera ha de ser muy penoso. Ha de ser atravesada una de las dos tierras mencionadas, sin vías de comunicación (tan necesarias a las modernas unidades de combate) y con el terreno muy abrupto.

Gibraltar nos decía el día 28 que se había trabado un violento combate cerca de Ojén, al norte de Marbella. Los marxistas quisieron atacar esa ciudad encontrándose con los nacionalistas que les han inflingido una seria derrota. Ya en nuestro resumen anterior hubimos de advertir que antes de atacar Con oíríamos hablar de Ojén y Monda.

La misma emisora anuncia un avance de los nacionalistas de más de tres kilómetros hacia el suroeste de Porcuna. No estamos de acuerdo con la emisora de Gibraltar. El suroeste de Porcuna está ocupado por nuestras fuerzas desde hace varias semanas, no en una extensión de tres kilómetros, sino de más de cien. Nuestro es Valenzuela (doce kilómetros al sur, ligeramente al oeste de Porcuna) nuestro es Baena (unos cuarenta kilómetros al suroeste) y nuestra es toda la línea hacia el sur, atravesando las provincias de Córdoba, Granada y Málaga hasta Archidona y Colmenar. Si no fuera suficiente nuestra palabra, dígalo la brigada internacional que se dejó en el triángulo formado por Canete de las Torres, Porcuna y Valenzuela, más de 700 muertos y 20 vagones de material, acabado en su desconcertada huida por subirse a los olivos como gatos salvajes. Finalmente, tres trimotores nacionalistas volaron sobre el santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, arrojando víveres y municiones para los heroicos defensores de ese recinto.

Ese santuario se encuentra en Sierra Morena. No tiene más vía de comunicación que la carretera de Andújar, de cuya ciudad dista unos treinta kilómetros. Está por consiguiente aislado por completo. Por el sur no tiene más salida que la dicha; por el este, el pueblo más cercano, Baños de la Reina, está a

25 kilómetros, por el norte se encuentra separado de Solana del Pino, provincia de Ciudad Real, por unos cuarenta kilómetros; y por el oeste se encuentra a una distancia de unos 25 kilómetros de Venta de Cardena y Venta del Charco, ambos de la provincia de Córdoba. Carece, pues, de objetivo militar. Defienden este santuario desde hace cerca de 200 días, 200 guardia civiles acompañados de unos mil familiares. Otro puñado de españoles que llevan al altar de su patria sus elevados sentimientos de patriotismo y catolicismo, y a los cuales quieren destrozar los rojos, por el solo afán de matar. En las inmediaciones del santuario nace una fuente (una preocupación menos para el alto mando) fuente que se convierte en riachuelo tributario del río Cabeza, que a la vez lo es del río Yeguas y este del Guadalquivir, que besa Sevilla y que les cuenta a los sevillanos las hazañas y el heroísmo de estos héroes. De Sevilla ha de salir la orden de su liberación. No les olvides, Sevilla buena, tu que eres el orgullo de España y la admiración del mundo; tu que tanto has dado para liberar nuestra patria del yugo asiático; tu que tanto puedes, pues tienes contigo a Jesús del Gran Poder, no los olvides.

Termino La animación en nuestras filas no la discuten ni los mismos rojos, contamos con los Generales y Jefes mejores de España, y alguno del mundo, quedan muchos falangistas como José García el «Algabeño», muchos requetés como José Escribano, y muchos soldados como Enrique López y José Sante que con una pierna amputada piden servir una ametralladora de uno de los carros de Asalto del frente de Madrid. Así el triunfo es seguro. Luchamos por Dios, por la Patria y por Franco, y ellos han de llevarnos a la victoria en España, de la cual tanto espera el Mundo civilizado.

VIVA ESPAÑA! VIVA FRANCO!
ARRIBA ESPAÑA!
EL CABALLERO LEGIONARIO

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Una forma de entrar voluntarios
Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Salamanca.—El embajador del Gobierno rojo de Valencia, en París, hace extender pasaportes, a todos los milicianos, voluntarios franceses y extranjeros para que puedan internarse libremente en territorio español, y luchar en las filas rojas.

La exportación de oro

Salamanca.—Como se sabe, el vapor «Tramontana», salió de Valencia, con un cargamento de 130 cajas de oro para Marsella, con un total de 22 mil kilos de aquel metal. 11 mil de este cargamento fueron entregados a un banco dependiente del de Francia. El director de aquel Banco consultó con la directiva del Banco de Francia, y con la aprobación de ésta, recogió las cajas de oro, que fueron depositadas en el Banco.

Los otros 11 mil kilos, se suponen que fueron embarcados en el vapor español Santo Tomé, que salió de Marsella, con rumbo a Odessa, donde se supone desembarcó el oro.

Inactividad en los frentes

Sevilla.—En todos los frentes en el día de ayer hubo gran inactividad, no se realizó ningún ataque por parte de los enemigos, que parecen están cansados de las derrotas sufridas.

El tiroteo ayer, fué mucho más violento que en días anteriores.

Las fuertes lluvias es el principal enemigo que tiene el ejército nacionalista, la lluvia es torrencial, impidiendo toda actividad por nuestra parte.

Aunque las lluvias cesaran en el día de hoy, no se podría realizar tampoco ningún ataque por nuestra parte, porque, no hay un trozo de tierra que no esté convertido en un lago, o completamente enlodado, lo que impide movimientos en los frentes.

La heroica defensa del Monasterio de la Virgen de la Cabeza

Córdoba.—Los heroicos defensores del Monasterio de la Virgen de la Cabeza, que están resistiendo heroicamente los violentos ataques del enemigo desde los primeros días del movimiento, han vuelto a ser aprovisionados en

el día de hoy por varios aparatos nacionalistas, que dejaron caer sobre el citado Monasterio, gran cantidad de víveres, armas y municiones, para poder sostenerse contra los rojos, ya que las fuerzas del General Queipo de Llano se encuentran a poca distancia de la citada posición, que será en breve conquistada para las fuerzas nacionalistas.

El aniversario de la fundación del Fascio

Roma.—La Italia fascista, ha celebrado el aniversario de la fundación de las camisas negras en Italia. En todas las más importantes ciudades de la nación se han celebrado enormes manifestaciones y actos brillantísimos, conmemorando el citado aniversario.

Se puede decir que la capital del Imperio italiano, ha estado sumergida en un mar de colores, ya que todas las personas enarbolaban la gloriosa bandera italiana.

Para participar en el festival, han llegado procedente de Abisinia, numerosos legionarios, de la camisa negra, que hasta ahora habían estado luchando en Abisinia. Llegaron a Roma en el día de ayer, colocando todos las cruces y medallas ganadas en el frente, en una dependencia.

Defilaron luego por casi todas las calles de la población, siendo vitoreados y aclamados a su paso por la multitud emocionada, por la heroica ciudad que mostraron los legionarios en Abisinia.

Después, los legionarios, se dirigieron a la escalera del Altar de la Patria donde esperaban la llegada, los componentes del Senado, Cuerpo Jurídico, las Autoridades y demás personalidades del Imperio italiano.

La llegada del Duce se anunció, por numerosos disparos de cañones y ametralladoras, bandas de música, etc. La multitud aclama a este hombre que ha sabido colocar a la nación italiana en la posición en que se encuentra hoy. Pueden imaginarse nuestros oyentes, la emoción que tenía el pueblo italiano ante la presencia del Duce, por el recibimiento hecho a este.

El Duce pronunció las siguientes palabras, ante el Altar de la Patria:

Hoy es el XIV aniversario de la fundación de las camisas negras. Tenemos que recordarnos, de todas aquellas heroicas camisas negras, caídas en defensa de la Santa Patria. No olvidaremos jamás su nombre. Estas heroicas camisas, serán recordadas en tiempos futuros, porque nosotros contamos en toda la historia, las heroicas gestas de aquellas.

Todas ellas, deben tomar ejemplo, de estas que han caído heroicamente, a las que venero y admiro.

El Duce, al terminar de pronunciar estas palabras, fué aclamado por la multitud entusiasmada. Después Mussolini, desde el Altar, presenció el desfile de los legionarios, marchando seguidamente al Palacio de Venecia, donde fué obligado por la multitud, a que saludara desde el balcón, saludando al pueblo con el clásico saludo romano.

Impresión del discurso de Hitler

Berlín.—Ha causado excelente impresión, el discurso del Führer Canciller de Alemania, Hitler.

Se hace resaltar que Hitler en su discurso no ha olvidado los temas de palpitante actividad europea en estos momentos.

No ha dicho nada referente a como se ha de comportar en estos temas, sino que deja la resolución de estos a las circunstancias que se presenten.

La crisis japonesa

Japón.—Se sabe que Ayaga, encargado de formar gobierno, va logrando éxito. Se sabe que tiene nombrados ya a los Ministros de Guerra, Marina, Finanzas y Exterior.

Se cree que uno de estos días estará formado el nuevo Gobierno.

Laboratorio en Abisinia

Roma.—El Duce ha ordenado la construcción de un laboratorio en Addis Abeba, para producir vacunas contra las enfermedades más típicas de Abisinia.

Las vacunas que más se obtendrán en el citado laboratorio serán las de la rabia, enfermedad que causa en aquel país la muerte de millares de personas, principalmente niños.

Es el segundo que habrá en el imperio italiano del Africa Oriental.

Ataques a los nacionalistas

Bilbao.—El periódico «Lucha de Clases» que se edita en los talleres de la «Gaceta del Norte» ataca violentamente a los nacionalistas vascos. Estos,

en sus periódicos dicen que no son españoles y que aspiran a la independencia que la Monarquía les arrebató, según dicen.

Radio Falange Española de Valladolid, a las 17:30:

Violento temporal en el Cantábrico

Salamanca.—Hace 48 horas que un violento temporal está azotando todo el litoral vasco, en el que causa grandes desperfectos. El viento arancó los tejados de las casas de un barrio entero. El barómetro descendió a 760 milímetros, caso no registrado nunca hasta ahora.

El asesinato del Barón Borchgrave

Bruselas.—El ministro del Exterior pidió a la Cámara el aplazamiento del debate sobre el asesinato, en Madrid, del secretario de la Embajada de Bélgica en la capital de España. Parece confirmarse que el asesinato fué llevado a cabo por agentes de la GPU, habiéndolo ordenado la policía soviética, pues la víctima conocía ciertos datos comprometedores para la III Internacional Comunista.

Sesión borrascosa del llamado Gobierno de Valencia

Valencia.—Se confirma que el último Consejo celebrado por el Gobierno rojo, al que asistió el embajador de la URSS Rossemberg, fué particularmente tempestuoso. El ruso fué violentamente apostroado por varios ministros, abandonando la reunión mientras profecía serias amenazas. Parece que el motivo de tales desavenencias es que mientras Rossemberg y Largo Caballero son partidarios de seguir haciendo resistencia en Madrid, la mayoría de ministros creen que la capital de España debe ser rendida inmediatamente a los nacionales, para no prolongar una resistencia totalmente estéril.

Comentarios al discurso de Hitler

Roma.—Toda la prensa italiana comenta en términos elogiosos el discurso pronunciado por Hitler. Añade que el triunfo de la España nacionalista significará la pacificación de Europa con la eliminación del bolchevismo.

Falangistas condecorados

Valladolid.—Hoy, en Salamanca, el general FRANCO ha condecorado a dos jefes de Falange y a varios soldados.

Disturbios en Madrid

Avila.—En Madrid prosiguen los sangrientos disturbios. Hoy, en la estación ferroviaria del Niño Jesús, ocurrió un tumulto al oponerse las mujeres a que los niños que son evacuados fueran embarcados en los vagones de ordinario dedicados al transporte de carnes. Los milicianos hicieron fuego contra los revoltosos, causando cuatro muertos y varios heridos.

Visión hispánica por un publicista inglés

Londres.—El publicista Nigel Tangye da a conocer en el «Observer» las observaciones recogidas en el curso de su reciente recorrido de varios millares de kilómetros a través de la España nacionalista.

Según el citado publicista, todo evidencia la enorme ayuda que la Rusia soviética presta al Gobierno de Valencia.

Los aviones que utilizan los rojos son casi en su totalidad rusos. El articulista afirma que no solo los reconoció

en vuelo, sino que también examinó los restos de aviones destrutados.

Agrega que antes de la guerra no había en España ni aviones rusos ni franceses. Teniendo tales antecedentes, no es de extrañar que los rojos españoles hayan tenido que pedir elementos extranjeros.

También afirma el citado periodista que la mayoría de aviones de bombardeo que utilizan los nacionalistas están pilotados por españoles.

He tenido a la vista—dice—pruebas de las crueldades cometidas por los rojos. En el hospital situado en las cercanías del frente, vi heridas de balas explosivas y «dum-dum».

La hez del populacho ha sido provista de armas lo cual le ha permitido entregarse a verdaderas orgías de tortura.

La reunión de las moribundas Cortes

Valencia.—Esta tarde ha habido la reapertura de las putrefactas Cortes de la agonizante República, ante las que, como no podía menos de suceder y en plan de seguir aún la grotesca farsa, se ha presentado el des-gobierno rojo, para someter su llamada gestión a la aprobación de los enchufistas-diputados.

Después de la acostumbrada serie de monegas y trámites propios del caso, el «camarada» Largo Canallero, como Jefe del Des-gobierno y canalla máximo, ha pronunciado un discurso, en el curso del cual ha dicho muchas y muy sabrosas cosas, algunas de las cuales queremos dar a conocer a nuestros oyentes.

He aquí algunos, lláramoslos conceptos, de los dichos por Paco «el largo»:

«Ha llegado el momento de que el Gobierno, después de seis meses de guerra, sea el que encance y dirija la política y la economía nacional. No es que yo las haya dirigidas hasta ahora, pero pido a todos depositéis vuestra confianza en los que tienen el poder en sus manos». Y se nos ocurre preguntar: ¿Quién las dirigió hasta ahora? Y, si no fué el Gobierno, como se deduce claramente de las palabras de su Jefe ¿qué hizo aquél? Pero, sigamos viendo lo que dice el «ex-estiquista»: «Es necesario que sea el Gobierno, única y exclusivamente, el que tenga los resortes del Poder». ¿Quién los tuvo hasta ahora? ¿Se concibe un Gobierno que cede los resortes del mando a entidades o comités completamente ajenos a él y a los cuales en realidad está sometido? «No es posible—sigue diciendo—que se establezcan más ensayos ni sistemas, cuyo fracaso ha sido hasta ahora evidente. Y que no se obligue al Gobierno a tomar medidas de tal naturaleza que le repugnen». ¿Amenazas tenemos? Pero ¿no vienen repitiendo hasta enronquecer, que el pueblo está unido en la lucha contra lo que ellos llaman la «bestia fascista»? ¿Cuan verdad es que, como dice Queipo de Llano, es más fácil conocer a un mentiroso que a un cojol? Añade el Canallero: «Habiendo un Gobierno—¿hasta cuando se van a llamar así?—un Parlamento y unas organizaciones estatales, son ellos los que deben mandar. No renuncio a ninguna de mis ideas».

Nosotros, empero, renunciamos a seguir dando cuenta del discurso del Lenin español, que a juzgar solamente por los párrafos que hemos dado a conocer—y todo fué del mismo tono—rebosa optimismo y, sobre todo, armo-

nia entre el buen pueblo republicano y democrata. Por nosotros, que siga la armonía como hasta ahora. Y tengan cuidado de que tal felicidad no sea turbada muy pronto por nuestro glorioso Ejército, que tal vez no tarde en amargarles la fiesta, como ya ha hecho en muchas partes en que los rojos estaban «en plena euforia» y disfrutando de la que alguien llamó «alegría de la República».

Se nos olvidaba decir que el Canallero, al terminar su pieza oratoria, fué clamorosamente ovacionado por los asistentes, que puestos en pie, le obligaron a saludar emocionado. Dió la vuelta al ruedo. ¿Porqué no le cortaron la oreja?.



LOS PILOTOS AVIADORES

Don Miguel Ruiz de La Puente
Teniente de Navio

y

Don Antonio Melendreras Sierra
Capitán de Infantería

MURIERON POR ESPAÑA

El Teniente Coronel Sr Rocco Apríe Jefe de la Aviación Legionaria de Baleares y los Jefes y Oficiales, al lamentar tan sensible pérdida, ruegan al pueblo de Mallorca una oración para sus almas y la asistencia a la conducción de sus cadáveres a su última morada.

RIALTO
Hoy de 3'15 a 11 noche
MILAGRO DE LA FE
Silvia Sidney y Chester Morris
SALVADA
Clark Gable y Jean Crawford
Jueves: MUSICA SOBRE LAS OLAS por Bing Crosby - Carole Lombard. RUMBA por George Raft y Carole Lombard.

MODERNO
Hoy de 3'15 a 11 noche
LA MASCARA DE FU-MANCHU
por Boris Karloff
El Octavo Mandamiento
En español
por Lina Yegros
Jueves: Fiesta Deportiva. Dibujos en colores. En Amor como en la Guerra por Sillm Summerville. LAS CRUZADAS en español por Loretta Young y Henry Wilcox.

BALEAR
Hoy ULTIMO DIA
Las Fronteras del Amor
Rosita Moreno José Mójica
Torbellino de Almas
Film de gran dramatismo
Guillermo Tell
Conrad Weid
¡Tres imponentes films en español!
MAÑANA
Otro sensacional programa
¡Tres insuperables films españoles!
Don Quintín el amargao
Ana María Custodio Luisita Esteso
La simpática huerfanita
SHIRLEY TEMPLE
La voluntad del muerto
Lupita Tovar Antonio Moreno

Familia Castellana
Ofrece habitación con pensión para matrimonio. Sol todo el día, Baño, Du. ha. Plaza de Santa Catalina Tomás, 32, primero, Palma.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Tengo que recordar aunque dirán ustedes que soy un pelmazo y tengo que volver a decir la manía que tienen los rojos de abundar en un tema y aguantarlo, si les es posible, hasta el final. Se han olvidado de él por unos cuantos días; pero no tardan en volver a él. Ahora se refieren otra vez a la situación tan horrible en que nos encontramos en Sevilla, porque habéis de saber que estamos en completa revolución; es una cosa verdaderamente terrible. Dice el parte oficial que se confirman las discordias que existen entre los facciosos; los requetés, no parecen estar dispuestos a seguir soportando las injusticias de los voluntarios de Hitler.

Esto del parte oficial, es un poco ligero, tan ligero como lo que dice la radio de Gibraltar. Esta dice que la situación en Sevilla es gravísima, que los tiros se oyen por todas partes, porque los elementos rojos que se han metido en la Falange, lo han hecho en tal número, que se han levantado en revolución contra los fascistas. El que da la noticia añade que esta revolución será sofocada por haberse apresurado en realizarlo y no esperar las órdenes preconcebidas; pero que de todos modos esto no influirá en nada para la victoria final.

Esto que dice esta radio es una cosa que hace poner los pelos de punta, y en cuanto a los tiros, no se oyen por ningún lado ¿o será que los rojos se habrán hecho dueños de la posición y nos tienen ya completamente dominados? De todos modos, debe andar equivocado el locutor de esta radio desde el momento en que yo, como todas las noches, estoy hablando a mis queridos radioyentes con toda tranquilidad. Le acompaña en falsedades a esta radio la de Toulouse la cual dice que todos los jefes y oficiales están bajo el mando del carácter violentísimo del General Queipo de Llano y que muchos de ellos huían a consecuencia del trato que se les daba; pero hoy cuentan otra cosa. Dicen que 6 aviadores alemanes fueron muertos por los oficiales de Queipo en Sevilla y lo cuentan de la siguiente ma-

nera: Estando unos oficiales en reunión con sus señoras en el Hotel Cristina, entraron unos aviadores alemanes que insultaron groseramente a las señoras. Esto motivó un altercado en el que los oficiales de Queipo sacaron las pistolas disparando sobre los aviadores que quedaron muertos en el acto. Inmediatamente el director nacional-socialista que se encuentra en Sevilla, se presentó ante el General Queipo de Llano para protestar de la actitud de sus oficiales a lo que Queipo de Llano contestó que serían inmediatamente fusilados y así cumplióse esta sentencia. ¿No os habéis dado cuenta sevillanos? Los hemos matado en la plaza pública; lo podéis creer. Lo ha dicho Radio Toulouse.

Los rojos de Málaga empiezan a temer el avance de nuestras tropas y aunque puedo asegurar que las fuerzas que operan bajo mis órdenes, no son lo que los rojos creen, es decir, no hay ninguna tropa alemana, ellos han cogido un pánico terrible a estos alemanes y dicen que llevan unos carritos que van lanzando 500 disparos por minuto. Los pobres marxistas huyen al pensar en los alemanes.

Una de las radios con las que se puede estar de acuerdo por no haberse prestado nunca a ningún chanchullo y es amante de la verdad y la justicia, es la Radio Lisboa y es por eso que ha sido tan duramente atacada y por lo que los marxistas se han ensañado tan duramente contra ella.

Uno de los corresponsales de prensa en los que también se puede confiar, es con el enviado especial del «Daily Mail». Ha mandado hace poco una información diciendo que se empleaban en tiempo normal 900 toneladas de pan cada día en Cataluña y que durante el movimiento se ha llegado al racionamiento contando solamente con 300. Han pasado más de 3 semanas con la carencia absoluta de dicha materia. Ahora vuelven a tener un poco.

(Al llegar a este punto, ha sido tan fuerte la interferencia, que no ha sido posible tomar otra cosa).

la derrota es segura. Pero, ¿que le importa al marxismo ni al Komintern una derrota parcial en la provincia ibérica? Movilizará otros núcleos de sus ejércitos leales para su siniestra acción sepulcra de generaciones y testimonios de progreso. El Komintern aspira a que doscientos o trescientos mil voluntarios franceses armados de todas armas, pasen los Pirineos y caigan sobre la España nacionalista victoriosa. Os parecerá esta afirmación como un producto de la imaginación calenturienta de un dramaturgo o novelista. Nada más lejos de la realidad.

¿Sabeis nobles amigos que veláis en Francia por la tradición y por la continuidad histórica, que en el Palacio de Toulouse cuartel general rojo, se alojan elementos destacados de la FAI y del marxismo barcelonés? Estos revolucionarios están de acuerdo con rusos, bolcheviques y proveedores de material de guerra de la España roja. Conocedores de este contubernio, revelado por unos diputados, que también han manifestado los planes siniestros de la revolución moscovita, nos consideramos obligados ha hacerlo llegar a todo el mundo civilizado.

¿Como está el norte y el centro de Francia? Lo ignoramos, pero podemos afirmar con testimonios irrefutables adquiridos de viva voz de personas autorizadas, que León Blum, el gobierno francés y los partidos del frente popular que le apoyan garantizan que en el medio día de Francia, en el cuadrilátero formado por los vértices de Marsella, Burdeos, Bayona y Perpiñán, el éxito es seguro. Si triunfase en Francia íntegramente el levantamiento revolucionario bolchevique, el triunfo nacionalista de España que ha forjado el Caudillo Franco sufriría un nuevo dolor. Si triunfase en Francia la revolución bolchevique y el Komintern la fiscalizase, acordaría el apoyo totalitario al frente popular español. Habrían resuelto los comunistas de Valencia su problema pavoroso. Pero si la gente de orden que forma las milicias armadas de la República Francesa, lograse vencer en el norte y empujar a los revolucionarios hacia España, también se habría cumplido el diabólico propósito del Komintern porque entrarían en España de doscientos cincuenta a trescientos mil marxistas franceses que con gran acopio de ma-

terial de guerra y en aparente huida reforzarían las milicias astrosas, cobardes y vengidas del frente popular español.

¿No veis clara la maniobra, amigos franceses, familias de Francia, herederos de virtudes civiles, en las que el culto de la patria y de Dios alcanzó siempre altísimo nivel, como se cierne sobre vosotros el negro buitre de las estepas rusas? Si dejáis a un lado vuestros templos, cuando penetrais en vuestros hogares, en los de vuestros padres y de vuestros hijos, ¿no sentís un negro presentimiento? Sobre vosotros, amigos franceses, va a caer con el mismo furor que sobre España la bestia rusa. ¡Pobre Francia!

A estas afirmaciones nuestras, unas cuantas preguntas. ¿Qué hacen 8000 hombres de los más curidos y audaces de la FAI de Barcelona, con sus sindicatos y con el marxismo en el medio día de Francia? 800 en Toulouse, 1200 en Marsella, 1500 en Perpiñán, 500 en Sete y otros centenares desparramados por los sitios estratégicos de la palpitación revolucionaria europea. Estos hombres se han quedado con el quince por ciento de las 250 mil toneladas de material de guerra pasadas al pueblo español. Tienen un depósito en el Alto Saona de todos conocido y el mismo partido comunista, en el medio día Francia, en el fatídico cuadrilátero, obliga al gobierno de León Blum a que destituya autoridades civiles y militares de todo género de instituciones armadas y traiga a su territorio a funcionarios venales vendidos al oro ruso, y a militares en cuyo corazón está extinguido el culto a su patria.

¿Para que quieren los hombres del frente popular francés en el medio día de Francia, las clásicas listas con los nombres y domicilios de los heroicos cruces de fuego y de los abnegados militantes al partido social francés? ¡Pobre Francia! si no acude a tiempo a evitar el mal terrible que certeramente le amenaza!

¿Y para que el Komintern y la Generalidad de Cataluña exclusivamente van a depositar sus fuertes sumas robadas, a los bancos establecidos dentro de ese cuadrilátero fatídico de Marsella, Burdeos, Bayona y Perpiñán? Hemos someramente revelado a la opinión española y europea los planes siniestros del Komintern. Puede que no nos escuchan, pero en el puesto de avanzada que ha correspondido a nuestro país en la lucha a muerte contra el marxismo universal, tenemos que dar la voz de alerta y decidir a la noble Francia que se prepare; y a sus «Cruces de Fuego» que tomen ejemplo de la España heroica, triunfante y viril, siempre católica y apegada a la inmortal tradición.

Pesadilla macabra.—Si la interpretación romántica consideraba la Rusia zarista como la Edad Media conservativa en nieve, la sociedad actual considera a la Unión de Repúblicas Soviéticas de Stalin, como una leprosería, un manicomio, una cloaca y una ergástula. Toda la gente sin espíritu nacional o religioso, desterrada de su tierra y de su cultura, pusilánime o rencorosa, está voluntariamente con los soviets. Pero la borrachera bolchevique también causa estragos en inocentes víctimas, en almas puras, sencillas, presentándose como una aurora boreal y un progreso, cuanto es un ocaso y un rebajamiento del hombre, una podredumbre. El siniestro comunismo quería esclavizar a nuestra patria, pero felizmente el Caudillo FRANCO lo ha impedido.

Una nota que demuestra la característica bolchevique es el proceso moscovita contra Radeck, el próximo contra todos los jefes comunistas y hasta resultará que el mismo Stalin es un agente secreto del Japón o de Alema-

PROTECTORA - MAÑANA

Solemne estreno en Palma

¡EL MEJOR FILM DEL MUNDO! ¡LA PELICULA DEL DIA!

Filmada en el Marruecos Español, en la Legión Extranjera Española

LA BANDERA

Realización genial de: JULIEN DUVIVIER

Interpretación: ANNABELLA y JEAN GABIN

Dedicada al glorioso Generalísimo FRANCO en señal de gratitud

IMPORTANTE: Esta película no se proyectará en ningún otro local de Palma durante la presente temporada.

La Previsora Mallorquina

Entidad Aseguradora legalmente constituida

Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma de Mallorca

Ha prestado durante el mes de Enero, servicios, a los Sres. Asociados números 2923, 3419, 2744, 651, 1097, 2459, 114, 1062, 2482, 3287, 731, 1887, 2204, 411, 3884, 2198, 376, 162, 2655, 3081, 2707, 2276, 4099, 271, 2781, 1725, 1436, 716, 2287, 3227, 1115, 102, 3121, 1124, 225, de PALMA, más uno en la Calle de San Bartolomé n.º 85 bajos, INCA, y otro en la Calle de la Iglesia n.º 5 bajos, SANTA MARIA, SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SEÑORES FAMILIARES.

Para justificar las trapacerías con que el sátrapa georgiano oculta sus fracasos, se inventa cosas inverosímiles de todos ya conocidas. Cuando las cosechas son malas, cuando una explotación no rinde lo deseado, hay que buscar un culpable. Si ocurren múltiples accidentes ferroviarios, obedecen, según la explicación de Stalin, a los manejos intencionados y perversos de quienes se merecen y esperan el fusilamiento.

Afortunadamente contra esta macabra pesadilla se han erguido las bayonetas nacionales del mundo entero y así como el animal monstruoso de la prehistoria solo quede en las vitrinas y estanterías de los museos, así también el comunismo ha de quedar recluido en el lazareto, en una cárcel internacional.

TROCADERO

Jueves próximo a las seis tarde
TE DE MODA
en honor de FALANJE ESPAÑOLA y a beneficio de los
Huérfanos de la guerra

Ultimas noticias

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 23:30 horas:

Paris.—Se tienen más detalles que demuestran de manera clara la forma que tiene el Gobierno Blum «de no intervenir» en la guerra civil de España en favor de los rojos. El pasado día 23 salieron de Marsella para España, 140 voluntarios que, convenientemente encañados, fueron remitidos al campo rojo. El día 24, en el llamado «Tren rojo», salió de Paris para Barcelona otra numerosa expedición de voluntarios. En Barcelona se espera, de un momento a otro, la llegada de diez aviones para los comunistas. Dos aparatos salieron ya de Toulouse el día 28, 114 toneladas de material bélico atravesaron el paso de Portus el día 24. De Marsella salió para Castellón, el mismo día, otro buque cargado también con material de guerra. Y todo ello, en aras de la «no intervención» tan pregonada por el frente popular francés.

Talavera de la Reina.—El número de mujeres evacuadas hasta ahora en Madrid es de cien mil y el de niños, de 150.000, la mayoría de los cuales han sido trasladados a Rusia.

Sevilla.—A pesar del mal tiempo, prosigue el avance de las tropas del General Queipo de Llano, en el sector de Málaga. Un contraataque de los rojos fué durísimamente rechazado.

Bruselas.—Regresó el ministro de Relaciones exteriores, después de conferenciar con Alvarez del Desmayo, acerca del incidente surgido con motivo del asesinato del Secretario de la Embajada en Madrid. Dijo que habían estimado la posibilidad de llegar a una solución, pero que no podía decir más. La conversación tenida—añadió—me satisface plenamente.

Bilbao.—Se reunieron los delegados del Gobierno separatista de Euzkadi y de Santander y Gijón para tratar del gravísimo problema del avituallamiento. Se reanudaron las negociaciones, di-

rigidas por el Embajador de Argentina, entre los delegados de los Gobiernos de Franco y de Euzkadi, para tratar del cambio de rehenes.

Valencia.—En los medios bolcheviques se estima que el proyecto de control presentado por el comité de no intervención no será aceptado por el gobierno rojo de Valencia.

Londres.—Un buque inglés conduciendo 15 toneladas de productos alimenticios ha salido para Barcelona. En dicha ciudad, los productos serán distribuidos por la Cruz Roja inglesa.

Paris.—El ministro del Aire, Pierre Cot hizo nuevamente el ridículo en la Cámara, con motivo de la interpelación que le hizo un diputado sobre la ayuda prestada a los comunistas de España, especialmente en lo que se refiere al envío de aviones, uno de los cuales, de tipo modernísimo, aterrizó en Barcelona el pasado día 15 de diciembre. Pierre Cot lo negó, pero el diputado en cuestión leyó documentos que prueban de manera irrefutable el envío de tal aparato, marca Devotline 510. El debate no terminó aun.

Paris.—Ha causado excelente impresión la forma en que Deibörs se ha referido al discurso de Hitler. Ello se considera como el mejor camino para mejorar las relaciones germano-francesas.

Méjico.—Trotzki ha manifestado que acaso vaya a Rusia para responder a las acusaciones que contra él se formulan y dar cuenta al pueblo ruso de lo que en realidad está haciendo con él el dictador Stalin.

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 2 de Febrero de 1937
Tarde a las 4 y media

- ISASI - ARRATE contra
 - ATANO - JESUS
 - SATUR - CARMELO contra
 - MENDIA - TRECET Y QUINIELAS
- Mas detalles por carteles y programas
Jueves partidos y quinielas

Pérdida

El día 27 Enero, en la Avenida de Antonio Maura, (frente Alhambra) extraviáronse 5 billetes de 100 ptas. Los números son conocidos.
Se ruega su devolución en esta Administración calle Danús, 2. (X.Y.Z.)

Profesora de baile

La solicitan tres jóvenes, escribir a Juan Comas, para Burguera, Avda. Alejandro Rosselló, 107. Café Palermo.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

Los planes siniestros de Rusia.—Voy a relatar algo que deben saber todos los españoles que sienten amor a su Patria, todos los buenos franceses y el mundo entero. La victoria de nuestro Ejército, el triunfo de Franco y de sus huestes gloriosas, es algo acerca de lo cual no puede ni siquiera anidarse una remota duda. La guerra como no podía menos de ser la han ganado en su propio territorio los españoles, pero después de haber derrotado en nuestro bien amado suelo al comunismo, no hemos de dejar de avizorar el horizonte del mundo dominado todavía por los conspiradores de la demolición universal.

El marxismo desenvuelva su doctrina y ejerce sus prácticas, sin preocuparse de las fronteras territoriales de los pueblos. Para el marxista no hay Patria. Con esta mentalidad es como puede concebirse que los españoles absritos a esa doctrina, o los italianos, franceses, belgas, checoslovacos, se alcen en armas contra su Patria.

Hemos ganado la guerra. Los españoles hemos salvado y glorificado una vez más a nuestra Patria. En todos los frentes de combate del territorio español nuestro triunfo es seguro; gracias a la previsión magnífica, a la capacidad profunda de nuestro Caudillo. Pero tenemos que estar atentos a lo que planea el organismo rector del marxismo en orden al resultado de nuestra guerra. Sabed que el Komintern, estado mayor de la revolución mundial, desconfía de la victoria de Franco y de las huestes nacionalistas españolas, fragua una maniobra de gran aliento, para malograr nuestro triunfo a costa de lo que sea, y hacer que se prolongue nuestra tragedia y nuestro dolor. Se quiere, nada menos, a la Francia despedazada, acosarla contra la península Ibérica. Que sepa Francia que aquí no hay antagonismos, no hay propósitos en contra de Francia. Admiramos el brillo inmarcescible de su historia gloriosa, no negamos sus virtudes excelsas, ni su señorío espiritual.

El Komintern estado mayor de los ejércitos marxistas del mundo, que no reconoce patrias sino frentes de combate, advierte que en el sector de España

LA GALERIA DE LOS MONSTRUOS

... Y CATÓLICO SIN CRISTO

He conocido pocos sujetos tan innobles como Ossorio y Gallardo. Yo le tenía por hombre inteligente, irónico, burlón; pero de fondo bondadoso e hidalgo. Hasta que un día—aquel en que por primera vez encarcelaron a Juan Ignacio Luca de Tena por los disturbios que organizó el Gobierno en torno al Circulo Monárquico de Madrid el 10 de mayo de 1931—se me ocurrió ir a verle. Era decano del Colegio de Abogados. Y a Juan Ignacio, procesado por una porción de delitos imaginarios, no quería ningún abogado de los que se buscaron defenderle. Hablando en castellano tenían miedo a la impopularidad artificiosa que contra él se había producido. Propuse a Federico García Sanchiz ir a ver a Ossorio, porque me parecía vergonzoso que entre todos los abogados notables de Madrid no hubiera ninguno que quisiera hacerse cargo de la defensa e ignominioso para ellos que esta cobardía se hiciera pública. Y sin consultar a Luca de Tena fuimos a ver al que teníamos por varón recto contando con que compartiría nuestra indignación y por su cargo justamente le pondría remedio. Es difícil dar idea exacta de aquella entrevista. García Sanchiz seguramente la recuerda. Aquel hombre nos recibió con una socarronería impertinente. Nos escuchó como si nuestra pretensión le llenara de regocijo. Y durante todo el tiempo que duró la visita manifestó tal alegría por la situación en que la familia Luca de Tena se hallaba—amenazada en sus vidas y en su hacienda, vejada miserablemente, calumniada del modo más vil—que a mí se me sobrecogió el ánimo, como ante la presencia de un bicho inmundado. Era aquel un momento en que hasta por mero fariseísmo, por cálculo, por táctica elemental de discreción un hombre de mundo hubiese mostrado interesarse por el adversario—si es que lo era—vencido y virtualmente en su poder. Lejos de eso su júbilo se expresaba en risas mal contenidas, en proposiciones mortificantes.

—Yo creo—nos dijo—que los talleres de «A B C» pueden en adelante emplearse en imprimir «Crisol». Así se llamaba o algo parecido el diario revolucionario que por entonces hacían o trataban de hacer los Urgoiti.

—Le advierto a usted—tuve que decirle—que aquí no venimos sino por impulso espontáneo nuestro. Nadie nos lo ha pedido ni inducido a ello, sino el rubor de lo que está pasando con un hombre digno, perseguido por una jauría de miserables enfurecidos. Pero pienso que antes que aceptar esa solución los propietarios de «A B C» preferirían ver quemados sus talleres.

Al final el asco que me producía aquella alma repulsiva, incapaz de la menor reacción generosa se tradujo en palabras secas y despectivas que el muy bergante aguantó sin inmudarse. Y cuando salíamos Federico me dijo:

—Buen moro viejo...

—¿Moro? Este es un judío y de lo más típico. Te aseguro que hasta esta tarde no había caído en ello. Pero que me condene si no lo es. Tiene los rasgos inconfundibles del ghetto.

—Pues es verdad.

—Sin duda alguna.

Judío perfecto Y no hay más que coger un retrato para comprobarlo sin que haya lugar a vacilaciones. El mismo cobardón obeso que un buen día salió de Barcelona después de haberse escondido y disfrazado por que de mujer, huyendo de un motín popular que no había sabido evitar siendo gobernador cuando la hiperbólicamente llamada semana trágica de Barcelona ahora se compaña en ver víctima del furor de las turbas a un mozo que tenía la misma edad de sus hijos gustoso de vengarse así de algún adjetivo poco halagüeño que en «A B C» tal vez se le había aplicado un día. Y era tal su miseria íntima, tan natural y humana le parecía, que ni siquiera trataba de disimularla, con esa tendencia al impudor que hasta para tratar de los pecados más hediondos muestran ciertos personajes del Viejo Testamento.

Su conducta de estos cinco años ha sido coherente con su actitud de aquella tarde y su condición origina-

ria. Por el dinero—algo más de los treinta dineros—que los traidores de la Generalidad catalana le pagaban como abogado, ha estado defendiendo a esos canallas contra España. Y hay algo que él imaginaba su obra maestra de maquiavelismo, y era eso de estar llamándose católico, y apuñalando por la espalda a la Iglesia, a los creyentes, auxiliando como un bochero—ayudante del verdugo—a los verdugos de la España cristiana. Farsa, por otra parte propia de judío converso o descendiente de tales. Jamás su voz ha resonado, sino para probar la coartada, en clamor de protesta contra los incendiarios de iglesias y conventos, contra los asesinos de monjas y clérigos, antes ni después del alzamiento nacional. En cambio ha autorizado entrevistas y hasta manifiestos para inducir a error a los católicos de otros países haciéndoles creer que él mismo lo es y, sin embargo, está con los aliados de Stalin contra los Ejércitos de España. ¿Católico? Pues catolicismo le dé Dios. Judío y bien judío que—como otros muchos—así toma venganza de agravios seculares inferidos a su raza agrediendo alevosamente a la de los cristianos viejos. Y cuando se tiene esto en cuenta ¡qué claro está el proceso de su conducta! ¡Qué bien se explica la malignidad hipócrita con que el judío que se conoce a sí mismo y guarda, Dios sabe en qué archivos de la memoria familiar el recuerdo de lejanas humillaciones, aprovecha su hora y su posición falsamente católica para una revancha acariciada durante siglos! Ese fermento de estercero demagógico que alienta en el fondo de todo espíritu judaico sale a luz en su literatura ficticiamente humanitaria. El tío gordón y bebedor al estilo de Prieto, es en su literatura una especie de ascético San Francisco de Asís a quien únicamente preocupan los pobres y los humildes de este mundo. Magnífico ejemplar de histrión que mientras intriga para que a su hijo—un deficiente mental—le provea la República de enchufes fructuosos, tiene la aviantez de decir que él no pide ni admite nada.

—Ser amigo mío—nos dijo aquella tarde—es como ser hijo de Guzmán el Bueno.

En su fecundía y su osadía no vacila en profanar por la mera comparación humorística, las figuras y las páginas más limpias de un pueblo con el que realmente no tiene otra solidaridad que la del parásito con su víctima. Y ahora está claro que con quien puede entenderse y se entiende bien es con sus hermanos de raza: con Moisés Rosenberg con Fernando Ríos con Prieto con Companys con la banda de «peristas» y chamarreros israelitas de Europa, con toda la judería, que después de cuatro siglos de ausencia aparente y de presencia real aunque disimulada, ha entrado alegremente quitada la careta ya, a sacó en la vieja España.

Juan PUJOL

Lo que dice la prensa roja

¡Alarma, capitanes! ¡Alarma, camaradas! La voz de alarma quería significar antaño orden de empuñar las armas para defenderse de una sorpresa. El uso la llegó a convertir en un sinónimo de zozobra y miedo. ¡Alarma! gime «Trabajo» denunciando que las tropas nacionales se proponen atacar por el frente de Aragón. Se acabó la tranquilidad. «El enemigo acude para hacer en Barcelona su víctima, como ya lo ha hecho de Madrid! Y mientras ello sucede, los almogávares de las Ramblas, reacios en empuñar las armas, discuten entre sí, y enfrentan el P. O. U. M. a la F. A. I. y el P. S. C. U. a la C. N. T. Y lloriquean los federales del «Diario del Comercio» porque, pese a sus 8.000 fusiles, no se les da participación en el Gobierno. Y entre tanta alarma, sin que nadie se avenga a empuñar un arma, suena la tenora bobalicón y sentimentaloides del achacoso «Diluvio» para denunciar que en Cataluña no se tiene buen corazón con los animales. «Se trata muy mal a las bestias—dice el pobre Matusalem, se les azota despiadadamente y hay muchos perros enfermos

que se pasean por las calles, sin que las Autoridades pongan remedio a esta vergüenza».—¡Buenas están las Autoridades para preocuparse de las bestias apaleadas y de perros sarnosos!—«Solidaridad Obrera», que no está en las nubes como «El Diluvio», se preocupa del control de no intervención y arremete contra las democracias inglesa y francesa. Careciendo de ideas propias, «Solidaridad Obrera» se apropia nuestro lenguaje y concluye afirmando que los rojos luchan en defensa «no sólo de la integridad nacional, sino de la civilización occidental».

¡Alarma! aulla «El Día Gráfico», quien dice que el Gobierno de Burgos se ha trasladado a Zaragoza, lo cual significa que los nacionalistas se disponen a atacar por Aragón. ¡Alarma! repite «Las Noticias», conjurando a «la ciudad alegre y confiada de Cataluña para que se defiendan». «Perder las comunicaciones con Francia y las carreteras de Tarragona sería casi como perder la guerra». «Será preciso que se acabe la discordia de la retaguardia y emprender nosotros la ofensiva antes que ellos, y no dormir, y hacer una gran movilización y atacar por todas partes, y tener en cuenta que se halla frente a nosotros un Ejército bien disciplinado y con los mejores armamentos. Será preciso cesar de discutir, no hablar más y, sin perder un solo instante, atacar, atacar, atacar...»

Si, si, replica «La Batalla».—«pero contra nosotros, los del P. O. U. M. se está haciendo una campaña de provocación. Nos ataca «Las Noticias», órgano de la U. G. T., nos ataca el «Mundo Obrero» nos atacan «Solidaridad Obrera» y «Ahora»; todos nos atacan y esto no puede ser. No permitiremos esta maniobra, nos defenderemos de todos modos; lo decimos a los que nos provocan, para que se enteren».

Si, si, replica el «Diario de Comercio», pero a nosotros, los federales, que somos 8.000 hombres al frente, se nos excluye del Gobierno y no queremos seguir en esta situación; reclamamos nuestro derecho y lo obtendremos aunque sea por la fuerza.

Y el inefable Fabián Vidal, ajeno a las querellas terrenales de los hombres, sigue lanzando sus cursilerías desde un sótano de Madrid. La titula nada menos que «Crónicas del Frente». He aquí la de hoy, para emoción de nuestros lectores: «Bombas y cinemas».—«Tenemos a Madrid amenazado por los cañones y el pasado domingo día 24 de Enero, a las cuatro de la tarde, en los teatros de la Gran Vía y de la calle de Alcalá se habían formado grandes colas de hombres y niños con trajes dominigueros que adquirían localidades... Iban a reírse en los teatros con las bobadas de Pompo y Tedy y a ver las anatomías de unas revistas de un verde subido».

¡Admirable presencia de ánimo la de estos niños precoces a los que sus padres llevan a ver revistas pornográficas! Mientras en Barcelona todo es alarma, en Madrid, Fabián Vidal no se priva de las vicíples ni de las bobadas de los clownes. Necesita inspirarse para las suyas.

Comandancia Militar de Baleares

Donativos

El Ingeniero Jefe de la Comandancia de Obras y Fortificación de Mallorca, ha entregado 1977'35 ptas. producto de una hora de trabajo extraordinario diaria, durante el mes de diciembre, para su ingreso en la suscripción nacional pro-Ejército.

Don Juan Lladó, de Sóller ha entregado a esta Comandancia y con igual destino mil francos franceses.

Igualmente los Sres. Rafael y Mateo Lladó, han entregado también mil francos para igual fin.

El Comandante Militar, se complace en hacer público estos donativos, agradeciéndoles vivamente.

Servicio de Plaza para el día 2 de Febrero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Augustin Clar Pujol.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.

Visita y Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

Ayuntamiento

La circulación de perros

A pesar de los muchos avisos, bandos y notas publicadas por la Alcaldía,

prohibiendo la circulación de perros sin bozal, placa y cadena, y, a pesar de las multas que, por contravenir dichas órdenes, se han tenido que imponer, son muchos los que aún circulan libremente por las calles de esta ciudad, dando lugar a que tengan que ser asistidos en la Casa de Socorro buen número de personas que presentan mordeduras, por lo que el Sr. Alcalde apela al civismo de sus conciudadanos, propietarios de perros, para que le ayuden en su misión de velar por la tranquilidad de los palmesanos, cumpliendo estrictamente las órdenes y disposiciones emanadas de su Autoridad.

Durante el pasado mes de Enero fueron recogidos 137 perros, de los cuales 119 han sido muertos, 3 reclamados por sus dueños, quedando 15 en el depósito.

El empalme de las canales a la alcantarilla

A pesar de la orden publicada por la Alcaldía mediante el bando fecha 28 de noviembre próximo pasado para el empalme de las canales de bajada de agua a la alcantarilla antigua, todavía quedan muchos propietarios que no han realizado la obra conforme se ordenaba en el mismo, habiendo dejado expirar el plazo de las fincas radicadas en el primero y segundo distritos, en su vista esta Alcaldía concede un nuevo plazo, improrrogable, de quince días a partir de hoy, para que se solicite la obra y se realice, advirtiendo que transcurrido dicho plazo, por la brigada municipal, se procederá a la realización de dichos trabajos, siendo además sancionados dichos propietarios, por desobediencia a la autoridad.

¿A cobrar?

Se avisa a los Sres. que a continuación se detallan, se sirvan pasar por la Intervención de este Ayuntamiento para poderles hacer efectivos sus créditos correspondientes, hasta el día 4 de febrero.

Don Miguel Pascual Llopis.
Don Juan Garau Xamena.
Gran Hotel.
Don Francisco Pascual Alemany.
Don Luis Cortés Aguiló.
Don Tomás Ripoll Sastre.
Don José Guncernau Viladot.
Doña Bárbara Oliver.
Don Miguel Falconer.
Armería Pizá.
Don Antonio Pericás Bordoy.
Don Pedro Rotger Fullana.
Don Antonio Darder Ripoll.
Don José Costantí.
Siemens Industria Eléctrica S. A.
Vidrierías Gordiola.
Don Francisco Martí Forteza.

Sensible accidente

Un avión capotado

Ayer mañana uno de los aviones de la base de Pollensa tuvo la desgracia de sufrir un accidente capotando, pereciendo a causa, de ello el teniente de navío don Miguel Ruiz de la Puente y el capitán de infantería don Antonio Melenderas, habiendo también dos heridos.

Lamentamos con todo sentimiento lo ocurrido y a las familias de los que dieron su vida por la patria les transmitimos nuestro más sentido pésame deseando la pronta curación a los heridos.

JUNTA GENERAL

La Asociación de la Prensa

El domingo por la tarde, se reunió la Junta general ordinaria de la Asociación de la Prensa de Baleares, presidida por don Juan Ramis de Ayreflor.

Después de leídas y aprobadas la Memoria y cuentas del año anterior, se procedió a la provisión de los cargos que por precepto reglamentario quedaban vacantes, siendo éstos los de Presidente, Secretario, Tesorero y Vocales primero y tercero, resultando elegidos, por unanimidad, para ocuparlos los siguientes socios:

Presidente, don Nicolás Brondo Rotten; Secretario, don Guillermo Sureda de Armas; Tesorero, don Santos Esquivias Urquiola, y Vocales primero y tercero, respectivamente, don Sebastián Liompart Aulet y don Antonio Sabater Mut.

Para el cargo de Vice-presidente, vacante por pasar el señor Brondo a ocupar el cargo de Presidente, se eligió,

también por unanimidad, a don José Tous Lladó.

Los señores Ramis de Ayreflor, presidente saliente, y Brondo, elegido para ocupar dicho cargo, pronunciaron breves parlamentos, agradeciendo el primero la colaboración que se le había prestado por todos en el desempeño de su puesto y el segundo su elección por la confianza que en él habían puesto sus compañeros.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

Correo Aéreo

Se pone en conocimiento del público que a partir del día primero de febrero el servicio de aviación será *trisemanal*, cuyas salidas serán:

Para Melilla y Cadiz

Los lunes, miércoles y viernes.
La correspondencia debe entregarse:
Los sábados de 17 a 19 y los domingos de 10 a 12.
Los martes y jueves de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para Roma

Los martes, jueves y sábados.
La correspondencia se entregará:
Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 y de 17 a 19.
Se recuerda que las cartas han de presentarse abiertas.

El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

DEL CARNET

En Niza, donde residía accidentalmente, dejó de existir el día 22 del pasado mes la distinguida señora doña Laura M. de Saridakis.

La finada, por su cultura, sus dotes artísticas y su don de gentes, gozaba en Mallorca de generales simpatías, lo que hace augurar que al ser conocida aquí su inesperada muerte, sea esta muy sentida y llorada.

A su familia toda y de modo especial a su esposo don Juan, hacemos presente nuestra sentida expresión de condolencia.

El hogar del industrial don Andrés Buades se ha visto aumentado con dos hermosas niñas.

Tanto la madre como las recién nacidas siguen en buen estado de salud.

El Oficial de Correos de esta Administración principal don Ramón Más, ha sido nombrado Inspector provincial.

CAMBIO DE DIAS

El servicio de Ala Littoria

Nos comunica «Viajes Marítimos, S.A.» que según circular recibida de la dirección de «Ala Littoria S. A.» de Roma el servicio de la línea Roma Pollensa-Melilla-Cadiz a partir del primero de febrero será *trisemanal* o sea:

Roma-Pollensa-Melilla-Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.

Cadiz-Melilla-Pollensa-Roma: Martes, jueves y sábados.

Los horarios anteriores quedan invariables.

LIRICO

HOY Y MAÑANA

WHEELER

y

WOOLSEY

en

LA VIUDA

NEGRA

— (en español) —

Calados

Máquina de calados «Singer» con motor, casi nueva, se vende.
Informes: «El Día» (M.) Danús, 2.

IMPRESA DE «EL DIA»